
Ältestenrat der Fachgruppe Obstbau   

Bonn-Rhein-Sieg   
www.fachgruppe-obstbau.de   

   

Protokoll   
   

Am 19.11.2018 fand die 39. Sitzung um 19 Uhr im Gasthaus Ohm Hein  
In Altendorf statt.   

   
Erschienen waren:   
 
Elmar Schmitz Hübsch      Dieter Linden                    Hubertus Wolf 

Johannes Auen                  Anton Dick                        Manfred Fuhr               
Franz Bellinghausen          Prof. F. Lenz                     Gunther Herr                              

 

 
1.  Elmar Schmitz Hübsch eröffnet die Runde der Alten.  

   
2.  Der Ältestenrat ist mit seiner Arbeit in den letzten Jahren zufrieden.  
     a) Das Buch des Rheinischen Obstbaus ist gut angekommen. 
     b) Das virtuelle Museum des Obstbaus im Internet wird jetzt nach der 

         Neuerstellung sehr gut besucht. Ein Eigenlob an unsere Spezialisten. 
 
3.  Als neues Aufgabenprogramm stellt Dieter Linden folgendes vor: 
     Fünf linksrheinische Gemeinden haben sich zusammengesetzt um eine 

     neue Fahrradroute einzurichten. Sie soll Apfelroute heißen. 
     Dieter Linden als Mitglied der Fachgruppe war bei der Besprechung 
     und Planung dabei. So sollen Feld- Wald- und Plantagenweg den 
     Bedürfnissen der Radfahrer angepasst werden. Die entsprechende 
     Beschilderung soll auch in Gang gesetzt werden. Das Projekt hat ein 
     Herr Thomas Baumann unter dem Namen EFRE in die Hand 

     genommen. 
 

     Auch soll die Fachgruppe und der Ältestenrat mitwirken, denn im 
     Frühjahr 2019 soll die Apfelroute fertig sein. Auf der 
     Jahreshauptversammlung der Fachgruppe im März wird dies ein 
     Tagesordnungs-Punkt sein. 
      Mit dieser Aktion wünschen wir uns ein schönes Vorbild für den 
      Anbau und den Genuss von Äpfeln, natürlich auch von Birnen und 
      auch von Beerenobst. Es soll bei den sportlichen Bürgern positiv 

      ankommen. 

 



4.  Weiter wurde über die Zukunft unserer Agrarwirtschaft diskutiert: 
     Wie wirkt sich der Brexit auf die Obstpreise in England aus. 

     Erntehelfer aus der östlichen EU werden nicht so gerne auf die Insel 

     kommen wollen. Sie benötigen wieder Einreisebedingungen. Über 
     höhere Lohnpreise werden die Lebensmittel teurer, usw. 
     Weiter haben wir zu Hören bekommen, dass in Zukunft 
   „Clubsorten“ als Neuheiten viel Erfolg haben werden. 
 
    Wer ahnt wie es in 20 Jahren abläuft…….Die Betriebsnachfolger haben  
    es wohl auch schwerer als wir alte Obstbauern. 
 

5. Unsere nächste Zusammenkunft wird wieder bei Ohm Hein sein: 

    Am 21. Januar 2019, um 19 Uhr. 

 

Allen Mitwirkenden wünsche ich ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gutes 

Neues Jahr. 

  

   
Protokoll von Manfred Fuhr   
 


